

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten **Danny Freymark (CDU)** und **Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)**

vom 13. Dezember 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 14. Dezember 2023)

zum Thema:

Schulneubau Am Breiten Luch – Transparenz herstellen

und **Antwort** vom 27. Dezember 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 29. Dez. 2023)

Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie

Herrn Abgeordneten Danny Freymark und
Herrn Abgeordneten Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/17619

vom 13. Dezember 2023

über Schulneubau Am Breiten Luch – Transparenz herstellen

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:

Gemäß § 109 Schulgesetz für das Land Berlin (SchulG) obliegt es den bezirklichen Schulträgern, die äußeren Rahmenbedingungen für das Lehren und Lernen in der Schule zu schaffen. Dies beinhaltet den Bau, die Ausstattung und die Unterhaltung der Schulstandorte sowie die Einrichtung von Klassen.

Die Schriftliche Anfrage betrifft zum Teil Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort bemüht und hat daher das Bezirksamt Lichtenberg um Zulieferung zu der Frage 3 gebeten, die bei der nachfolgenden Beantwortung berücksichtigt ist.

1. Wann ist mit der Fertigstellung des Schulneubaus Am Breiten Luch zu rechnen? Wie bewertet der Berliner Senat den aktuellen Baufortschritt?

Zu 1.: Der Bau der Integrierten Sekundarschule (ISS) Am Breiten Luch erfolgt in Amtshilfe durch die HOWOGE für den Bezirk Lichtenberg. Der Bau liegt aktuell im Zeitplan. Die Schule wird voraussichtlich im 2. Quartal 2025 fertiggestellt.

2. Wie viele Schüler werden auf der Schule beschult werden und wann wird der Unterricht voraussichtlich beginnen?

Zu 2.: Die Übergabe der Bedarfsträgerschaft an den Bezirk ist planmäßig für Ende April 2025 vorgesehen. Der Schulbetrieb mit 725 Schülerinnen und Schülern wird am Standort voraussichtlich im Schuljahr 2025/2026 aufgenommen werden.

3. Welche Pläne liegen dem Berliner Senat vor, wie mit dem zusätzlichen Verkehrsaufkommen (stehender und ruhender Verkehr) z.B. durch sog. Elterntaxis umgegangen werden soll? Sind bspw. zusätzliche Parkplätze geplant??

Zu 3.: Die ISS Am Breiten Luch verfügt über ein mit dem Bezirk abgestimmtes Verkehrskonzept. Schülerinnen und Schüler, Lehrkräfte und weitere Mitarbeitende erreichen die Schule zu Fuß, mit dem Rad oder mit dem öffentlichen Personennahverkehr (ÖPNV). Der Schulstandort ist durch den ÖPNV mit mehreren S-Bahn-, Tram und Buslinien sehr gut angeschlossen.

Der Bezirk führt hierzu ergänzend aus, dass keine weiteren zusätzlichen Parkplätze geplant sind. Durch die Verbreiterung der Gehwege wird jedoch ein sicherer Schulweg für die Schülerinnen und Schüler gewährleistet. Aufgrund der Schulart ISS ist zudem nicht mit einem erhöhten Aufkommen an Elterntaxis zu rechnen.

Berlin, den 27. Dezember 2023

In Vertretung

Dr. Torsten Kühne

Senatsverwaltung für Bildung,

Jugend und Familie